



# De belles initiatives pour Noël

Alexander Loncke

**PORRENTRUY** Deux manifestations solidaires se préparent pour illuminer le 24 décembre dans le chef-lieu ajoutant. «La Grande Table de Noël», nouvel événement organisé par l'association Libr'air, et la traditionnelle soirée «Noël pour tous» de la **Croix-Rouge** jurassienne offriront des espaces chaleureux à celles et ceux qui souhaitent partager un moment de fête.

**A** l'approche des fêtes de fin d'année, l'association à but non lucratif Libr'air lance pour la première fois un événement ouvert à toutes et à tous: «La Grande Table de Noël», un repas festif et chaleureux organisé le 24 décembre à 18h, à la salle polyvalente de l'Église évangélique de Porrentruy.

Derrière cette initiative, on retrouve Tiffany Moser, 29 ans, cofondatrice de Libr'air, qui décrit un projet né d'un constat simple: «Beaucoup de personnes se retrouvent seules à Noël, ou aimeraient partager ce temps autrement. Nous voulons offrir un moment de relations, de chaleur et de joie à ces personnes». Depuis plusieurs années déjà, Tiffany et son mari accueillaient de manière informelle quelques habitués du café Libr'air à Porrentruy. Cette fois, ces derniers ont décidé de faire les choses en grand et d'organiser un événement officiel, plus accueillant.

## Un repas offert, un cadeau pour chacun

Grâce à la mise à disposition gratuite du local par la communauté, l'équipe peut proposer un repas de qualité entièrement offert, ainsi qu'un petit cadeau pour chaque participant. «Nous voulons honorer chaque personne, qu'elle vienne seule, en famille, ou simplement pour partager un moment», explique notre interlocutrice. Un loto ou un

jeu collectif viendront également égayer la soirée, afin de renforcer l'esprit convivial.

Cette soirée se veut accueillante, y compris pour les plus petits: la salle bénéficie ainsi d'un grand espace dédié aux enfants, qui permettra aux plus jeunes de jouer et de créer des liens pendant que les adultes échangeront autour de la table. L'objectif: que chacun trouve sa place. «Tout le monde est bienvenu, insiste Tiffany. Le but n'est pas seulement d'accueillir des personnes seules, mais toutes celles qui désirent vivre l'esprit de Noël dans un cadre chaleureux.»

## Flexibilité et partage

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 20 décembre, sans limite stricte de participants. L'équipe, entourée d'un réseau de bénévoles, s'adaptera selon les besoins, en veillant à prendre en compte allergies et intolérances alimentaires. Quant à la durée de l'événement, celle-ci restera flexible: «Nous voulons prendre le temps. Si quelqu'un ne peut plus rentrer, nous trouverons une solution».

Avec La Grande Table, Libr'air s'inscrit dans sa mission: créer du lien, offrir un espace de rencontre et rappeler que personne n'a à vivre ces fêtes de fin d'année seul. Une soirée où la lumière et le partage seront les véritables convives d'honneur.

## Une tradition de solidarité qui illumine Porrentruy

Parallèlement à cette nouvelle initiative, la veillée «Noël pour tous» rassemble à Porrentruy celles et ceux qui souhaitent vivre un réveillon empreint de **solidarité**, depuis près d'une quinzaine d'années. «Au début, cela s'appelait "Noël des esseulés". L'idée était d'offrir un moment aux personnes seules de la région», rappelle Frank Maurer, responsable de l'action sociale de la **Croix-Rouge** jurassienne. Avec le temps, l'événement s'est élargi: «Aujourd'hui, ce sont aussi des familles qui n'ont peut-être pas les moyens de partager un repas de fête».

Comme chaque année, la soirée aura lieu le 24 décembre, dès 18h, à la salle du Séminaire, un lieu devenu indissociable de l'événement. «Dans nos archives, tout est au Séminaire depuis au moins 2014», précise notre interlocuteur. L'édition 2025 proposera jusqu'à 200 places, dont une douzaine réservées aux retardataires ou à ceux qui hésitent à téléphoner. «Certaines personnes se sentent un peu gênées. Elles viennent directement le soir, et nous les accueillons avec grand plaisir.»

## Des bénévoles sur qui compter

La soirée débutera par un accueil chaleureux avant un repas servi vers 19h30. Les participants pourront compter sur une vingtaine de bénévoles. «Nous avons une quinzaine de postes différents: servir, préparer les assiettes, placer les invités, distri-



*buer les cafés, gérer la tombola...»,* détaille Frank Maurer, soulignant l'ampleur logistique de la soirée. Le repas sera fourni par un traiteur, tandis que les enfants pourront rencontrer le Père Noël: «C'est quelqu'un de la **Croix-Rouge** qui sera déguisé, et chaque enfant recevra un petit cadeau».

Le transport, indispensable pour de nombreux participants âgés ou

à mobilité réduite, est assuré grâce au Lions Club, qui accompagne les invités jusqu'à la salle puis les ramène chez eux. «Historiquement, ils jouent toujours le jeu», souligne le responsable. La soirée s'adresse en priorité aux habitants de la couronne de Porrentruy, même si l'événement reste ouvert à tous. «Techniquement, les gens peuvent venir d'ailleurs, mais le sens premier reste

*la région ajouloise», précise-t-il.* Fidèle à l'esprit de **solidarité** porté par la **Croix-Rouge** jurassienne, avec le soutien de la Municipalité, des paroisses et de généreux donateurs, ce Noël pour tous s'impose comme un beau rendez-vous où partage et humanité prennent toute leur place. «*Le but, ce n'est pas de faire la fête toute la nuit. C'est d'offrir un vrai moment de chaleur.*»



*En savoir plus sur La Grande Table de Noël:  
[lagrandetabledenoel@gmail.com](mailto:lagrandetabledenoel@gmail.com),  
et sur Noël pour tous:  
[actionsociale@croix-rouge-jura.ch](mailto:actionsociale@croix-rouge-jura.ch).*